

Precio de suscripcion:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 28.—~~X~~ san Sixto papa.  
Lunes 29.—san Quintin mártir.  
Martes 30.—san Juan Climaco abad y confesor  
Miércoles 31.—san Amos profeta y mártir.

### Cultos

Domingo 28.—La Misa y oficio divino son de la 4.<sup>a</sup> Dominica de Cuaresma que se dice *Laeta-re*, con rito semidoble color morado, haciendo conmemoracion de san Juan Capistrano.

En la Catedral predicará en la Misa mayor el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo.

En el Rosario por la tarde sermon por el R. Lic. D. Pedro Moll Ecónomo.

En san Francisco por la tarde sermon por el M. I. Lic. D. Sebastian Vives Dignidad de Arce-diano.

En san Agustin por la tarde sermon por el R. Sr. D. Vicente Ferrer Pbro.

El devoto ejercicio de este mes consagrado al Patriarca san José, continua en la Iglesia de su nombre y en Maria Auxiliadora.

Lunes 29.—La Misa y oficio divino son de la Feria 2.<sup>a</sup> con rito simple color morado.

En la Catedral al toque de oracion rezo del santo Rosario, y sermon cuaresmal por el R. Dr. D. José Jover Pbro. Secretario del Sr. Obispo.

Martes 30.—La Misa y oficio divino son de la Feria 3.<sup>a</sup> con rito simple color morado.

En el Rosario por la noche sermon que dirá el R. Sr. D. Rafael Mascaró Vicario.

Miércoles 31.—La Misa y oficio divino son de la Feria 4.<sup>a</sup> con rito simple, color morado.

En la Catedral al toque de oracion Rosario y sermon por el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficia-del Concordato.

### APCSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El tercer centenario del B. Pedro Canisio

#### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de que los católicos luchan con valor por su fé, á ejemplo del B. Pedro Canisio.

#### PROPÓSITO

Sostener lo mejor que se pueda las obras católicas de nuestra diócesis y de nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.<sup>a</sup> Por el buen éxito de la predicacion cuaresmal en esta Diócesis.

2.<sup>a</sup> Para que se extienda la *Liga de oraciones* encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 9, Santa Francisca Romana.

" 19, San José, Esposo de Maria Santísima.

A. M. D. G.

### Recuerdos.

Es una traduccion muy extendida entre los Turcos, que Abdul-Hamid ha de ser el último Sultan de Constantinopla.

Otra tradicion popular pretende que los Jesuitas serán llamados para trabajar en la conversion de los musulmanes, despues de la caida de la Media-Luna, y que será un Jesuita el primero que suba al púlpito de Santa Sofia devuelta al culto católico.

¿Esas tradiciones tienen algun fundamento? No lo sabemos, pero el curso de los acontecimientos parece encaminarse á su cumplimiento, á lo menos, en la parte que se refiere al Sultan.

En el estado actual de Europa no se puede fijar la atencion en el resultado de la postrera guerra con Turquía, sin extremecerse, pues nadie puede calcular cuales serán las consecuencias del conflicto.

Sin embargo, ¿quien se atreveria á reprochar á la Grecia su levantamiento contra el coloso y sus preparativos de guerra sin escuchar mas que la voz del patriotismo y del odio á los Turcos, justificado por largos siglos de opresion y de horrosas matanzas?

Esa larga opresion musulmana ha sido para los Griegos el castigo de su infidelidad. Su imperio subsistia aun, cuando se celebró en Florencia el Concilio en el que Juan Paleologo se comprometió á reducir á sus vasallos á la unidad católica.

Catorce años despues las tropas de Mehmet se presentaban al pié de las murallas de Constantinopla. Constantino, hijo y sucesor de Juan Paleologo pidió, sin obtenerlo, el socorro de los principes cristianos. Escribió al Papa Nicolás V, pero el Pontifice le echó en cara los compromisos contraídos en Florencia, aun no cumplidos, y le recordó la parabola de la higuera esteril, cortada y echada al fuego por su dueño, despues de esperar en vano que diese fruto.

En 23 de Mayo de 1453 el último emperador griego moria combatiendo en las murallas de su capital, tomada por asalto por los soldados de la Media Luna.

Los Griegos no han olvidado sus glorias; sueñan en la conquista de Constantinopla y en la constitucion de un nuevo imperio sobre las ruinas de la dominacion turca.

Tambien participariamos nosotros, en alguna manera, de sus esperanzas si viéramos á esos pueblos siempre cristianos resolverse al fin á responder al llamamiento de los Papas y á reanudar la cadena de la unidad rota por el cisma. Si el rey Jorge se decidiera á dar cumplimiento á la pala-

bra empeñada por Juan Paleologo en Florencia, cuanta fuerza sacaria de ello, por el apoyo que le daria la opinion católica, y por los socorros sobrenaturales que podria entonces legitimamente esperar!

Nuestros sábios materialistas sonrien con desden cuando se habla de la intervencion sobrenatural en los hechos de la historia; y sin embargo, es preciso cerrar los ojos á la evidencia para no verla en esa larga lucha de la Cruz contra la Media Luna. Mas de una vez pareció que todo estaba perdido, y la Europa se vió amenaza de caer bajo el aborrecido yugo musulman. Pero entonces aparecia San Juan de Capistrano en Belgrado; en Lepanto Don Juan de Austria vencedor por medio de la Santísima Virgen del Rosario; en Viena Sobieski, y mientras que segun todos los calculos humanos la derrota era inevitable, una fuerza superior hacia inclinar la victoria en favor de los cristianos.

¿Seremos tambien nosotros testigos de sucesos parecidos?

¿La Grecia actual habrá merecido el honor de dar el primer golpe que ha de quebrantar el poderio del coloso turco?

No perdamos nunca de vista que el hombre se agita pero que Dios le dirige.

¿Y cual es el secreto de Dios en los acontecimientos que al parecer se preparan?

## INFORMACION TELEGRAFICA

El Gobierno tuvo anoche noticias confirmatorias de que en Parañaque se sintió el general Polavieja acometido por fiebres palúdicas, siendo esta la causa verdadera de su regreso á Manila.

En virtud del dictámen de la junta de médicos, segun el cual es necesario que el paciente se abstenga de toda fatiga y busque en la quietud su curacion, el Gobierno autorizará al general Polavieja para que vuelva á España en el primer vapor.

—Está resuelto el nombramiento del marqués de Estella para sustituir al general Polavieja, pero el decreto correspondiente no se firmará ni publicará hasta que el general enfermo haya embarcado con rumbo á la Península.

Telegrafian de Nueva-Yorck que el Gobierno yankee dictará severas medidas encaminadas á impedir la organizacion y salida de expediciones filibusteras para Cuba, y á que la vigilancia de las costas, donde estas expediciones se arman, sea más eficaz que hasta el presente.

—Despues de breve enfermedad ha fallecido en su residencia de Zaragoza el Padre Ba-



roja, General de las Escuelas Pías.

—Madrid, 22 (tarde).—Anoche, á las nueve, recibió el general Azcárraga el siguiente cablegrama oficial de Manila:

«Ruego á V. E. transmita al presidente del Consejo lo que sigue:

Celebrada junta de médicos, presidida por el inspector general de Sanidad, con asistencia de los facultativos Brea, Banza, Aznar y Montoro, y despues de minucioso reconocimiento, en vista de la gravedad que presenta mi afeccion hepática, se ha acordado declarar de urgente necesidad mi inmediato regreso á España en muy breve plazo por las graves complicaciones que pudieran surgir por efecto del clima. No pudiendo esperar sin peligro grave los meses de Abril ni Mayo, con grande sentimiento mio me veo obligado á presentar la dimision al Gobierno de S. M., rogándole me autorice para embarcar en el vapor de 1.º de Abril, fecha impuesta por los médicos, por no haber otro vapor antes.

Continuaré desde aquí dirigiendo las operaciones.—Polavieja.

Seguidamente que habo recibido el telegrama transcrito, el general Azcárraga envió una copia del mismo á la Regente y otra al señor Cánovas.

Este conferenció á las once de la noche con el general Primo de Rivera, á quien ordenó se pusiera á disposicion del general Azcárraga, por ser el sucesor inmediato del general Polavieja.

Así lo hizo el marqués de Estella, quedando su nombramiento para marchar á Filipinas.

La reserva observada en este asunto hasta última hora de esta tarde en que se ha hecho público, obedeció al propósito de no decir nada hasta despues de firmado el decreto por la Regente, como así se ha hecho.

El general Primo de Rivera está dispuesto á embarcarse el 27 del actual en esa capital y en el vapor «Montevideo».

Con él irán algunos refuerzos, y segun se dice será tambien destinado al Archipiélago un tercio completo de la Guardia civil, que bien pudiera ser el 1.º que actualmente presta servicio en esta Corte.

El total de los refuerzos ascenderá á unos 2.000 hombres, en su mayor parte de infantería de Marina y carabineros, y el resto voluntarios.

El general Azcárraga ha teleografiado á las autoridades de Filipinas para que constantemente se le dé cuenta del curso de la enfermedad del general Polavieja.

El Gobierno ha autorizado asimismo el regreso del general Cornel.

Las conferencias que esta tarde han celebrado los señores Cánovas, Azcárraga, Cos Gayon y Beranger han sido relacionadas con el asunto Polavieja.

—Como consecuencia de lo anterior, el señor Cánovas ha celebrado una conferencia con el general Daban, en la cual ha aceptado éste la capitanía general de este primer cuerpo de ejército.

El decreto se firmará de un momento á otro.

En una conferencia que han celebrado los señores Cánovas y Beranger han acordado las líneas generales del Presupuesto de Marina.

Probablemente en uno de los próximos Consejos se tratará del asunto.

—El general Weyler ha teteleografiado al general Azcárraga que es inexacto lo dicho por los periódicos acerca del precio del pan que comen los soldados.

Añade que dicho artículo se adquiere di-

rectamente al precio de cinco centavos y no once, como se habia dicho.

—El general Azcárraga ha conferenciado con el general duque de Nájera, Gobernador militar de Cádiz, que se encuentra en esta Corte, poniéndose de acuerdo en lo relativo al transporte de soldados enfermos y heridos.

—Un periódico dice que las empresas de recluta voluntaria de esta Corte se juramentaron, antes de la publicacion del decreto relativo á aquélla para que ninguna presentara reclutas al Gobierno.

—Hoy han prestado declaracion en el proceso de los republicanos los hijos del señor Salmeron y un redactor de *El País*.

—El infante don Antonio ha visitado hoy al general Azcárraga y en breve saldrá para París.

Se ha solicitado de la superioridad que se dispense al acorazado «Carlos V» de hacer pruebas de velocidad á tiro forzado, limitándose á pruebas parciales.

*El Correo* publica una carta de un deportado cubano en Ceuta, quien dice que debia tratarseles con menos dureza ya que se ha indultado á Sanguily.

*La Epoca* niega que el Gobierno trate de hacer un empréstito y afirma que el propósito es de negociar ó pignorar billetes hipotecarios de Cuba de los que tiene el ministro de Ultramar y hacer así frente á las necesidades del momento, hasta que se abran las Cortes á los que se presentarán los planes completos del Gobierno.

«El Correo Español» publica una circular del presidente del Comité carlista de Castellón, quien dice que si alguno desoyendo las órdenes de su jefe tratare de levantarse en armas en estos momentos, traiciona por igual á la patria y á su causa.

Un despacho de la Habana comunica que los batallones de Gerona y Vergara rechazaron al enemigo en Guasimal (Pinar del Río), ocupando sus posiciones. Los rebeldes tuvieron 15 muertos. Nosotros un soldado muerto, y heridos el teniente Aledan y 10 soldados heridos.

En otros encuentros tuvieron nuestras fuerzas 1 muerto y 14 heridos. Las bajas del enemigo, 41 muertos y 37 heridos.

—El general Primo de Rivera ha dicho que va á Filipinas para cumplir una orden del Gobierno, como tambien lo haria en cualquier otra situacion política. El deber de un militar es servir á la patria.

El General ha manifestado que no llevará consigo altos funcionarios civiles nuevos; pues las renovaciones de empleados perjudican la administracion y son causa de inmoralidad.

Tampoco llevará generales, pues dice tener completa confianza en los que existen en Filipinas, y desea que continúen prestando sus servicios.

—Dicen de Cádiz que han tenido que interrumpirse las pruebas del acorazado «Carlos V» á causa de marejada.

—Telegrafian de Washington que M. Sherman cree que los súbditos americanos que el Gobierno español tiene presos en Cuba, pronto serán puestos en libertad.

En el Senado se ha pedido al presidente que presentara la correspondencia que ha mediado con motivo del trato dado por el Gobierno de España á Sanguily y demás súbditos americanos, y ponga en conocimiento del Senado las gestiones que ha hecho para obtener reparacion por la muerte del médico Ruiz.

## NOTICIAS

### Congreso católico en el Perú

Son muchos los países sud-americanos que, como hijos legítimos de la católica España, conservan viva la fé de Cristo.

Uno de los más católicos, así por la religiosidad de los gobernantes como por la de los súbditos, es el Perú. Buena prueba de lo que decimos es el primer Congreso nacional, celebrado en Lima en la iglesia de San Francisco de Asis, los días 8, 12 y 15 del último Noviembre.

El éxito más brillante coronó los esfuerzos de los arzobispos, Mons. Bandini, y del señor Carlos Elías, presidente del comité organizador. El templo era pequeño para dar cabida á los congresistas. Las autoridades, el cuerpo diplomático, la aristocracia y el pueblo se confundian en los mismos sentimientos. Se pronunciaron muchos y entusiastas discursos, entre los que merecen especial mención el del nombrado señor Elías.

El Consejo expidió el primer día un telegrama al Sumo Pontífice expresándole su incondicional adhesión á la Silla de San Pedro y pidiendo la Bendición apostólica. El cardenal Rampolla, en nombre del Papa, contestó agradeciendo el homenaje y accediendo gustoso á la súplica.

Dice «El Correo de Madrid».

«Las cartas de Cuba recibidas hoy en Madrid, no pueden ser más desconsoladoras. La insurrección, desde el punto de vista puramente militar, está en el mismo estado si no peor, que antes de haber dado por pacificadas el general Weyler las provincias de Santa Clara, Habana, Matanzas y Pinar del Río. En la primera de dichas provincias, es cierto que no hay partidas de gran consideración, y que el general Weyler no ha tenido en ella encuentros de importancia; pero no significa esto que hayan desaparecido los rebeldes.

Lo que hay es que se han fraccionado en muchas partidas pequeñas y han rehuido los encuentros, quedando á retaguardia de nuestras columnas.

La misma capital, que hacía mucho tiempo no la molestaban los rebeldes, rara es la noche que no es tiroteada.

En Pinar del Río sucede lo propio (se refiere á tiroteos nocturnos). No hace muchas noches se celebraba un banquete en Bahía Honda en honor de unas señoras de la Cruz Roja, que habían ido de la Habana á repartir ropas á los soldados. Cuando estaban en el banquete, se oyó una descarga de los rebeldes, resultando herida una de las señoras, un conocido comerciante de la población y otras cuatro ó cinco personas. Excusado es decir que el banquete terminó en el acto.

El sucesor de Maceo, Luis Rivera, continúa atrincherado en las Lomas, y, según se dice, se le ha incorporado Collazo y Granados, redactor de «La Discusión» de la Habana. La opinión de personas importantes de Pinar del Río es que los rebeldes, aunque bastante quebrantados, no están dispuestos á transigir.

No menos desconsoladoras son las noticias respecto á la inmoralidad en algunos servicios. El pan que come el soldado, según hemos leído en alguna de esas cartas, además de ser malo, le cuesta 11 centavos, mientras que el que compra el público, que es de mejor calidad, sólo cuesta nueve.

También se habla en otras cartas de que despnes de haberse recaudado entre los veci-



nos pudientes de Pinar del Río 7.000 pesos para construir barracones, según bando que dictó el general Weyler en el mes de Diciembre, todavía á la fecha de estas cartas no se habían construido estos barracones, destinados á recoger familias sin albergue.

Se consignan, por último, otras impresiones y otros hechos que, aun estando garantizados por personas veraces, no nos atrevemos á estampar. Baste decir que estas impresiones son de gran desaliento y tristeza.»

Según una nota del ministro plenipotenciario de Suecia y Noruega, se ha dirigido á las autoridades aduaneras de Noruega la siguiente circular:

«Se hace saber que se admite á España entre las naciones más favorecidas respecto al comercio de vinos, siempre que su fuerza alcohólica sea más de 21 grados por 100 y no exceda de 23 grados, y como consecuencia de esto pagará igual derecho de entrada que el que se le exige al vino portugués en iguales condiciones, á saber, 11,5 ores por kilogramo ó litro.»

## CASOS Y COSAS.

Digna contestación.—Invitaron al incomparable general en Jefe de nuestro ejército en Filipinas, Exmo. D. Camilo Polavieja, algunos de sus amigos, á que asistiese á una reunión divertida, y contestó el cristiano general. «No se pueden firmar sentencias de muerte por la mañana, para ir por la noche á divertirse.»

Hermosísima respuesta. Polavieja va demostrando que es á la vez un bravo y entendido militar y un católico práctico y consecuente. Si hubiera en España, muchos hombres públicos al estilo del general Polavieja, aún sería posible su salvación.

Víctima de su deber.—Enfermo en cama de una pneumonía doble el abate Grosjean, Director de un Colegio de Malgrange, cerca de Nancy, fué llamado una noche de principios de Febrero para que prestase los últimos auxilios de la Religión á un sordo-mudo habitante á alguna distancia del Colegio, y á pesar de su estado y de lo crudo de la temperatura, levantóse del lecho y atravesando los helados campos de la Malgrange, administró los últimos Sacramentos al enfermo y regresó á su habitación, muriendo á los pocos días, víctima de su abnegación en el cumplimiento de su sagrado ministerio.

Casos como el que antecede, son muy frecuentes en el sacerdocio católico. Por los frutos, se conoce el árbol.

En cambio, los masones, que nos están ensordeciendo con sus gritos de filantropía y humanitarismo, no quieren molestarse á darnos la primera prueba de su amor al prójimo.

¡Sres. masones! obras son amores que no buenas razones.

Agitación masónica filibustera.—La masonería italiana procura avivar la agitación favorable á la insurrección cubana.

Recientemente se ha verificado en Roma un *meeting* filibustero, del cual el principal orador ha sido Bovio, recientemente elegido *Gran ministro de Estado del Gr.: Or.: de Italia*. En su estilo nebuloso y grandilocuente hizo la apología de Maceo, de quien, entre un trofeo de banderas italianas y cubanas, se veía un busto dorado, en el fondo de la sala, cubierto de seda verde (el color de la masonería), que fué descubierto en medio de aplausos

de un millar escaso de concurrentes, en su mayoría estudiantes de la Universidad.

¿Y habrá español, que al leer esto, no sienta hervir su sangre?

\*\*\*

Su Santidad León XIII ha costeado la erección de un hospital destinado exclusivamente á mujeres, en Carpinetto, su ciudad natal.

La caridad es patrimonio de la Iglesia.

\*\*\*

Dice L' Osservatore Romano, que «la cuestión de Turquía y Creta, que hoy por hoy está muy lejos de hallarse resuelta, no está libre de la intervención masónica.»

Tendremos que contar con esa secta infame, en cuantas revoluciones y complicaciones se promuevan. Y esto basta y sobra para acrecentarla. ¿Hay una revolución, una insurrección, una conspiración, un Panamá? pues allí está la Masonería dirigiéndolo todo.

Luego la masonería es una reunión de pillos y granujas. No tiene vuelta de hoja.

N.

## GACETILLA.

Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunión los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadoras será á las 4 1/2 de la tarde, en la Sacristía de San Agustín, y la de Celadores en el Círculo Católico, al anochecer, pudiendo concurrir á esta los asociados del respectivo coro.

El inmoral drama «Juan José», del impío Dicenta, condenado ya por los Ilmos. Prelados de Sevilla, Toledo, Granada, Mallorca, Zaragoza, Santander, Seo de Urgel, Menorca y Oviedo, acaba de ser condenado también por el señor Obispo de Almería; y esto bastó para que las señoras de aquella ciudad ejecutasen un acto de adhesión á su Prelado y un desaire soberbio á la compañía dramática, huyendo del teatro en el que debía ponerse aquella función en escena y haciéndose acreedoras á los aplausos de las personas cristianas.

Ayer llegó á esta ciudad el Rdo. P. Fr. Juan Domenech Religioso Franciscano, con objeto de dedicarse á la predicación en algunos pueblos de esta isla. Sea bienvenido entre nosotros el humilde hijo de S. Francisco.

El presente mes de Marzo, caracterizado en otros años, por continuas revoluciones atmosféricas, en el actual se nos ha presentado con el carácter uniforme de claro y despejado tiempo primaveral. Estos últimos días, han sido muy frecuentes las densas nieblas, que como es sabido son perjudiciales á los sembrados, que á causa de la escasez de lluvias, inspiran serios temores.

El lunes 29 á las 10 de la mañana se celebrará en la Iglesia de Santa Clara de esta Ciudad un solemne funeral, en cumplimiento del cuarto aniversario de la muerte de D. José Castellote y Manuel (q. s. g. h.), padre del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

El Ilmo. y Rvdmo. Prelado concede 40 días de indulgencia á cuantos asistan á tan religioso acto.

Ya que estos días tanto se habla de algunas *mujerzuelas*, y también de algunos *bobos*, que parece se dejan engañar en materia de *espiritismo*, bueno será reproducir el suelto que en el número correspondiente al miércoles 24 de los corrientes insertó el «Ancora», periódico católico que se publica en Palma de Mallorca con la censura eclesiástica. Dice así:

*Brujas y tontos*.—Se nos dice que en la calle de la Ribera engaña á los inexpertos una adivinadora, haciéndoles creer que sabe profetizar lo que ha de acontecerles.

Lo que trasladamos, con el debido respeto, al Sr. Baron de Alcahalí, no dudando dará las oportunas órdenes para corregir el abuso.

En la última audiencia que el Santo Padre se dignó conceder á nuestro embajador en el Vaticano, le presentó su admirable rosario, obra del insigne artista Fantoni, y que León XIII envía como regalo á la reina regente de España.

Es una joya de inestimable valor, no solo porque está compuesta de oro, brillantes y otras piedras preciosas riquísimas, sino por el arte con que se ha montado, por los recuerdos que guarda de Tierra Santa y por las copiosas indulgencias que esta corona de la Virgen, como se llaman los rosarios en Roma, lleva para la excelsa madre de Alfonso XIII.

De nuestro querido colega el «Ancora» que se publica con la censura eclesiástica en Palma, copiamos los siguientes sueltos:

«*Predicar en desierto*.—Aunque suponemos que no ha de ser atendida nuestra súplica, rogamos á los carniceros: que en el corte de los huesos se valgan de la sierra en vez de emplear el hacha, para evitar que se introduzcan en la carne que despachan puntiagudos fragmentos de huesos, desprendidos en el momento del corte, que después acarician que es un gusto las muelas de los que, teniendo Bula, pueden comer carne, por no referirnos más que al santo tiempo en que nos encontramos, aunque el mal es de todas las épocas.»

En toda la isla empieza á sentirse la necesidad de la lluvia desde que los vientos han soplado con tanta persistencia secando por completo nuestros campos; los labradores, convencidos de ello, esperan con ansiedad que llueva de un momento á otro, con notorio beneficio de todas las cosechas, y en particular de la de cereales y legumbres.

«*Desorden*.—Ciertos mozos de diez ó doce años se permiten alguna vez jugar en la plaza de Stá. Eulalia á un juego de pelota peligroso para los transeúntes, quienes reciben buena parte de los pelotazos que con motivo de la diversión los jugadores se prodigan. Sería de agradecer que la guardia municipal y no el cansancio fuese la que pusiera siempre fin á distracción tan molesta.»

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 27.—4'30 noche.

El telegrama oficial de Manila dice que las tropas é individuos de la escuadra desembarcaron apoderándose de Bacoor despues de haber tomado las trincheras enarbolando la bandera nacional.

Madrid 27.—3'30 m.

El Diario del Ministerio de la Guerra publica un decreto disponiendo que los reclutas que se encuentren con licencia ilimitada en distintas armas se reconcentren en sus respectivas capitalidades.



## VARIEDADES.

El Jurado acaba de absolver libremente á Rafael Diaz Navarro de la causa contra él instruida por supuestos ultrajes á la Religión.

Del hecho da cuenta «El Liberal» del modo siguiente:

«El 16 de Enero de 1896, salía el Viático de la casa núm. 9 de la Carretera de Andalucía, y á su paso, como es de rigor, se arrodillaban, descubriéndose, los transeuntes.

»Rafael Diaz permaneció en pie con la gorra puesta.

—»Quítese usted esa gorra, que pasa el Señor—le dijo uno.

—»No quiero. Que se quite el cura el bonete—contestó el Diaz.

»Sus palabras produjeron un escándalo mayúsculo, en el que tomaron parte los acompañantes del Viático.

»Varios chicos se pusieron de parte de Rafael Diaz, y éste, jaleado por los muchachos, comenzó á cantar:

El bonete del cura  
va por el río,  
y el cura va gritando:  
¡Bonete mío!

»Intervino la autoridad. La comitiva, que había interrumpido su marcha, siguió su camino, y el perturbador del orden fué preso y procesado por ataques á la Religión.

«El Jurado, después de oír el informe del fiscal, que pedía para Rafael Diaz tres años y seis meses de prisión y el letrado defensor, Sr. Avalos, que no consideraba los hechos de autos como constitutivos de delito, emitió veredicto de inculpabilidad.

»La Sala dictó sentencia absolviendo á Rafael Diaz Navarro.»

El suelto en que «El Liberal dá cuenta de este hecho, tal cual lo copiamos, lleva por titulo el primer verso de la copla con que el desgraciado Diaz y los chiquillos hicieron mofa de Nuestro Divino Redentor,

Los católicos neutros, mestizos, reconocementeros, liberales y todos los de este corte tienen la palabra para explicarnos esta reacción católica.

## SECCION RECREATIVA.

### CHARADAS.

No hay cuatro cinco en el mundo  
que sea tan prima quinta  
como el que tiene en su estancia  
Bartolomé Cinco primas:  
esto me dijo en Valencia  
Pedro dos tercias el Vista,  
y añadió: voy á contarte,  
aunque en forma muy concisa  
alguna de sus hazañas,  
digo... de sus fechorías,  
que entre los seres malvados  
todo es engaño y perfidia.  
Pues, como iba diciendo,  
el citado Quinta primas  
en una jaula encerrado

un primera dos tenia,  
quien viendo en cierta ocasion  
abierta la puertecita,  
salió por ella volando,  
cuando el fiero cuarta quinta,  
dá un salto con tal presteza  
que en el aire me lo pilló;  
llegando á un extremo tal  
su incomparable osadía,  
que un campo de verde todo  
de su amo encanto y delicia,  
con sus punzadoras garras  
lo devasta y aniquila.  
¡Qué lección para las gentes  
que á la maldad patrocinan  
sin que les sirvan de ejemplo  
sus esperanzas perdidas!

JACINTO.

2.ª

En el todo se halla el prima,  
y de esto puedo dar dos;  
pues lo encuentro á cada paso  
con decir re mi fa sol.  
Y aunque dos tres aparezca  
mi semblante al cantar yo,  
improvisamente  
cada prima tres, lector,  
que hasta los niños se afebran  
con sólo escuchar mi voz.

CÁNDIDO.

### ACERTIJO.

¿Qué es lo que se asemeja más á mi seudónimo?...

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado próximo.)  
Solucion á las charadas del sábado pasado:  
A la 1.ª RA-MI-LLE-TE.  
A la 2.ª CA-BE-LLO.

Las han acertado Modestia y Améngual y esta última acertó también el acertijo.

## ANUNCIOS

### Pasteles de Pescado.

En la confiteria del Sr. Farnes, se encontrarán frescos y de buen pescado, todos los viernes de cuaresma, al precio de 15 céntimos uno.

Se confeccionan además al gusto y precio que el consumidor quiera dando aviso con anticipación.

También hay los siguientes artículos propios de la estación.

Atun, y Calamares en aceite, Langostinos, Salmon, Sardinias varias marcas, Anchoas en Salmuera, Aceitunas manzanilla, Pasas de Malaga en racimos clase escogida, Frascos frutas de America en almibar, carne de membrillo, etc. etc.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,  
á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.



El próximo lunes 29 del corriente de seis á ocho de la mañana en la Iglesia de Maria Auxiliadora se celebrarán Misas rezadas, y á las diez Misa solemne de requiem en sufragio de la piadosa Sra. D.ª Ana Saura de Postius (q. e. p. d.), en testimonio de gratitud por el donativo hecho por su Sr. Esposo D. Gaspar Postius á dicha Iglesia.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder 40 dias de Indulgencia por cada Misa que se oiga, comunión ú oracion que se aplique en sufragio del alma de la expresada Señora.



En la Iglesia de Maria Auxiliadora el martes 30 de seis á ocho de la mañana se celebrarán Misas rezadas, y á las diez oficio solemne de difunto, con asistencia de cien pobres, en sufragio de la caritativa Sra. D.ª Leonor Artigas viuda de Bové (q. e. p. d.) en prueba de gratitud por el donativo hecho por sus Sres. Albaceas á dicha Iglesia.

Nuestro Ilmo. Prelado se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia por cada Misa que se oiga, comunión ó parte de Rosario que se aplique en sufragio del alma de la citada Señora.